

# COMMUNIQUÉ



## Appel à la paix

La Fédération française de l'Ordre Maçonnique Mixte International le Droit Humain appelle à la paix et à la fraternité dans le monde.

À l'heure où tous les continents sont touchés par des conflits armés ou des invasions, où des répressions violentes ou exactions martyrisent les populations civiles, où les règles des relations internationales sont mises à mal, nous formulons des vœux afin d'en finir avec la culture de la guerre, de la violence et de l'usage de la force pure aux dépens des règles élémentaires d'Humanité. Nous appelons les gouvernants à remettre la paix au centre des relations entre individus et entre États. Que ce soit au Moyen ou au Proche Orient, en Birmanie, au Yémen, au Soudan, en Ukraine, en Iran..., les peuples sont victimes de situations de violence et de domination qu'il est de notre devoir de refuser et de dénoncer fermement.

Nous, Francs-maçons de la Fédération française du Droit Humain, attachés aux valeurs démocratiques et républicaines, en appelons à la Sagesse qui permet la réconciliation, à la Force qui nourrit la fraternité et à la Beauté de la liberté que seule la paix autorise.

Rappelons que la Vie est unique, irremplaçable et que personne ne peut s'arroger le droit d'y mettre un terme. Rappelons également le droit des peuples à disposer d'eux-mêmes.

Au nom de nos idéaux de tolérance, d'harmonie et d'humanisme, conscients de la portée utopique de cet appel mais riches de notre espoir et en responsabilité, nous reprenons ce mantra, expression de notre besoin et de notre désir commun : "Que la Paix règne sur la Terre, Que l'Amour règne parmi les Hommes".

Paris, le 15 janvier 2026

Le Conseil National  
de la Fédération française  
de l'Ordre maçonnique mixte international  
LE DROIT HUMAIN